

293

El impacto



«Haré huelga por solidaridad pero no cambiará nada»

**Ernest Delgado (si)**  
ADMINISTRATIVO DEL BICING  
Barcelona

Ernest Delgado trabaja como administrativo en la empresa Bicing, encargada del servicio de bicicletas

públicas. Va a ir a la huelga "por solidaridad con los que la van a hacer", pero no cree que vaya a servir de mucho. Considera que la fecha elegida es tardía porque "la reforma laboral ya está decidida". Opina que los sindicatos lo han hecho mal. Si finalmente la movilización es masiva, consideraría un éxito "que el Gobierno rectificara", pero se confiesa "pesimista" al respecto.



«Me tuve que ir a Irlanda porque estaba en paro»

**Carmen Castilla (si)**  
TRABAJADORA SOCIAL  
Sevilla

Aunque Carmen vive desde hace cinco meses en Irlanda, aprovechará sus vacaciones en España para ir a la

manifestación contra la reforma laboral. "Me tuve que ir porque aquí estaba en paro", explica esta joven de 28 años que estudió Trabajo Social. Confía en que la huelga "pueda servir de algo", aunque cree que se tenía que haber planteado "antes de que se aprobara la reforma laboral". Pide al Gobierno que rectifique, "sobre todo si la huelga es secundada por mucha gente".

**EDUCACIÓN»** Los estudiantes se ven como carne de precariedad laboral

# Profesores y alumnos, unidos para cerrar un día la universidad

La convocatoria vaciará las aulas en la mayoría de los centros

P. CAMPELO / S. HIDALGO  
MADRID

Las universidades españolas cerrarán hoy casi en su totalidad. Ese es el vaticinio que hacen los sindicatos sobre la incidencia que tendrá la huelga general en la enseñanza superior. "La universidad pública cerrará por la adhesión de profesores y estudiantes", afirma José Campos, secretario general de la Federación de Enseñanza de CCOO.

Un factor a tener en cuenta es que no todas las universidades han empezado el curso escolar. En Madrid, por ejemplo, la Universidad Autónoma ya ha empezado las clases y la Complutense, en cambio, está a medio gas, porque hay facultades que ya han abierto y otras que lo harán el próximo 4 de octubre. La Universitat de Barcelona y la Universitat Autònoma de Barcelona también están ya en marcha.

Los sindicatos esperan que en Secundaria y en Formación Profesional la huelga también sea mayoritaria. En cambio, en Primaria, tanto CCOO como UGT esperan un seguimiento menor, de un 59%. Por su parte, el sindicato de profesores ANPE ha anunciado que no secundará la huelga general.

Ayer, el sentir de la comunidad educativa se hizo palpable en una mesa de debate celebrada en la facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid. En ella, representantes sindicales junto con profesores y estudiantes analizaron la dinámica de las huelgas generales, desde la primera que se celebró en la democracia es-

pañola, el 14 de diciembre de 1988, hasta los motivos y consecuencias posibles que traerá consigo la de hoy.

Rafael Cid, periodista y escritor miembro del sindicato CGT, Antonio Gutiérrez, secretario general de CCOO de 1987 a 2000, y Nicolás Redondo, secretario general de la UGT de 1971 a 1994, analizaron los escenarios pasados y las previsiones futuras tras la huelga general de hoy. Junto a ellos, Héctor Meleiro, estudiante de Ciencias Políticas y miembro de la asociación universitaria Contrapoder, destacó la trascendencia de los estudiantes en la huelga general en tanto que son, la mayoría de ellos, "trabajadores precarios". "Para nosotros, mercado laboral es sinónimo de precariedad", subrayó Meleiro.

Como respuesta a todos aquellos que han bautizado a los jóvenes como la *generación ni ni* (que ni estudia ni trabaja), Meleiro replicó con la existencia de la precariedad y de la falta de oportunidades. "La gran mayoría de jóvenes que no estudia es porque no puede hacerlo", señala el alumno de Ciencias Políticas.

Por su parte, Nicolás Redondo recordó cómo la huelga estudiantil de 1987 "culminó con la general del 14 de diciembre", cuyo detonante fue la precariedad en el empleo juvenil. Antonio Gutiérrez recordó, por su parte, que el objetivo del plan de empleo juvenil del Gobierno de Felipe González era el de "utilizar a los jóvenes como mano de obra barata y con fácil despedido". Esta medida creó los lla-

**No todas las facultades han empezado el curso escolar**

**Una charla en la Complutense recordó ayer la lucha estudiantil**

**Se prevé menor incidencia de la huelga en la Educación Primaria**

**Los jóvenes denuncian la falta de oportunidades y la precariedad**

mados "contratos basura", denominados así por su baja remuneración y porque su extinción no daba derecho a prestaciones sociales.

La vinculación del movimiento estudiantil a la lucha sindical reside en el objetivo último de la huelga general: "Ser germen y garantía de muchos otros derechos cívicos y sociales, así como una aportación para fortalecer la democracia", atestiguó Gutiérrez.

Los estudiantes que acudieron al acto de ayer en la Universidad Complutense certificaron que el pensamiento crítico, que estimula a la movilización, no ha muerto aún en la universidad. Manuel tiene 20 años, y asegura que acudirá a la manifestación de hoy en la capital porque la reforma laboral "también va contra los jóvenes". "Muchos somos trabajadores que se pagan sus estudios", recaló este joven. Mírem, de 21 años, también universitaria, opinó: "Los estudiantes tenemos algo que decir de cara a nuestro futuro y este es el modo de hacerlo".

A las actividades previstas para hoy en Madrid se suman las organizadas por estudiantes de Zaragoza y Barcelona. Talleres, charlas, pancartas y piquetes informativos son las acciones con las que los estudiantes han preparado la jornada de huelga general. Como reflexiona Juan Carlos Monejero, profesor de Ciencias Políticas y Sociología en la Complutense: "Las luchas de ayer son los derechos de hoy, las luchas de hoy son los derechos del mañana". \*



Prueba de selectividad en Madrid. M. G. CASTRO

## Los jóvenes científicos hacen la huelga por libre

"La reforma laboral supone un estado de excepción para los jóvenes investigadores". Así de contundente se muestra el portavoz de la Federación de Jóvenes Investigadores FJI/Precarios, Salomón Aguado. Esta organización representa al pilar más básico de la investigación, el colectivo de científicos becarios o contratados en

etapas iniciales de su carrera y que asumen la mayor parte de las tareas prácticas en los laboratorios, el llamado 'trabajo de poyata'. Los jóvenes científicos llevan años insistiendo en su reivindicación esencial: la sustitución de todas las becas por las modalidades de contratos laborales que se aplican a cualquier otro trabajador. La nueva Ley de la Ciencia, en proceso de tramitación, no satisface sus exigencias, ya que "crea modelos de contratos ad hoc y no prohíbe la continuidad de



**CULTURA Y COMUNICACIÓN**» Paro en escenarios y series de TV

## Abajo el telón hasta mañana en todo el país

Industria marca los servicios mínimos de las cadenas privadas



El actor Juan Diego, el pasado sábado. EFE

**PEIO H. RIAÑO**  
MADRID

Icár Bollaín desayunaba el día previo a la huelga general con buenas noticias. Su última película, *También la lluvia*, que se estrena el próximo 7 de enero, representará a España en la categoría de mejor película de habla no inglesa en la próxima ceremonia de los Oscar. La directora de *Tè doy mis ojos*, primera mujer en España que opta al premio, apoya la manifestación. "Hay que decirle a este Gobierno que los recortes no pueden sufrírselos únicamente los que menos tienen. Sería muy bueno que le hiciéramos saber que la reforma sólo castiga a los que menos tienen", reconocía la actriz y directora, que última un guión que hoy parará por "huelga de tecla caída".

No será la única. El sector de actores, directores y técnicos de escena y audiovisuales va a respaldar la decisión de parar la jornada laboral para manifestarse contra la reforma laboral: "Los artistas intérpretes y técnicos estamos sometidos a abu-

**«La reforma sólo castiga a los que menos tienen», dice Icár Bollaín**

**TVE mantiene los informativos pero elimina '59 segundos'**

so de contratos temporales y trabajos impuestos por un libre mercado, que no respeta la protección de nuestros derechos", reconocía la Unión de Actores de Madrid en su comunicado. Desde la plataforma aseguran que el seguimiento de huelga, tanto en rodajes de películas como en representaciones teatrales, será mayoritario.

En Catalunya, el Sindicato de Técnicos también confirma que se unirá a la huelga general. Pilar Casas, la secretaria general de la Asociación de Actores y Directores de Catalunya, reconoce que no secundan la

manifestación por "cómo se han justificado los motivos", y advierte que "se podría haber hecho mucho antes porque el sector de la cultura es un mundo laboral precario, con un abuso de contratación y de economía sumergida". "Necesitamos que los trabajadores se impliquen, pero no sé si una huelga será la manera", dijo Casas a este periódico. De cualquier manera, el parón de los técnicos catalanes dejará el telón echado en los escenarios y rodajes.

El Sindicato de Actores del País Vasco pregunta: "¿Quién notará si los actores se ponen de huelga si no hay programado nada? La profesión está absolutamente parada, los teatros no programan".

**Los medios secundan**

Los informativos de RTVE se verán recortados en duración y sólo emitirán informaciones con carácter de inmediatez, según aseguran fuentes de CCOO. La cadena pública confirmó que 59 segundos no se emitirá. Por otro lado, el Ministerio de Industria fijó unos servicios mínimos del 12% para las cadenas privadas (Telecinco, La Sexta, Antena 3, Cuatro y Veo), así como la reducción de la duración de los informativos en un 20%.

En los medios de comunicación escritos, con mayor o menor incidencia, la huelga general se dejó notar en todas las redacciones de los periódicos. El diario *El Mundo* redujo su edición a 40 páginas. *El País* cerró con una paginación entre 32 y 40. *La Razón* lanza un periódico de 32 páginas y *ABC* una versión reducida. En Barcelona, *La Vanguardia* cerró su edición con menos páginas, así como *El Periódico de Catalunya*. Por último, en el diario deportivo *Marca* se trabajó como un día normal, con un planillo de 40 páginas, y el cierre de su primera edición se realizó al término del Auxerre-Real Madrid. \*



Joaquín, en el partido del Bursaspor. AFP

**DEPORTE**» Sólo se trastocan los viajes

## Los deportistas dan apoyo verbal, pero no paran

La UEFA no accedió a cambiar la fecha del Valencia-Manchester de Liga de Campeones

**ÁNGEL LUIS MENÉNDEZ**  
MADRID

Al ser miércoles, las actividades previstas son escasas en comparación con cualquier fin de semana y, en principio, todas ellas se celebrarán con normalidad. La Asociación de Deportistas, que engloba a los sindicatos de jugadores de las principales modalidades, elaboró hace una semana un comunicado en el que expresó su "apoyo a las centrales sindicales convocantes, así como su solidaridad con los trabajadores".

La cita más importante es el partido de fútbol de Liga de Campeones que el Valencia disputa en Mestalla ante el Manchester United. El sindicato de futbolistas sondeó ante la UEFA la posibilidad de cambiar de fecha el encuentro, pero la respuesta del organismo fue negativa. En cuanto a la logística, un portavoz del comité de empresa del club asegura que "todos los empleados irán

a trabajar. Están al día en el cobro de salarios y, además, no van a perjudicar al club en un partido tan importante". Tampoco irán a la huelga las subcontratas de limpieza y seguridad.

Idéntica normalidad se anuncia en los entrenamientos de los equipos (algunos descansan, como el Madrid, pero no por la huelga), en dos partidos amistosos de baloncesto, Unicaja-Estrella Roja y Barcelona-Manresa, o en el único de la Liga de Fútbol Sala que se disputa hoy: Playas de Castellón-Benicarló. "Apoyamos la huelga, pero damos libertad a los jugadores. De hecho, cerraremos nuestra oficina", señala José Luis Llorente, presidente del sindicato de baloncestistas.

Casualmente, el Mundial femenino de hockey, que se disputa en Madrid, no tiene programado ningún partido.

Quienes sí han cambiado los planes son los clubes que mañana juegan la Liga Europea de fútbol. Tanto los equipos españoles que viajan, Getafe y Sevilla, como Leverkusen y Brujas, que visitan a Atlético y Villarreal, adelantaron un día sus vuelos. \*

las becas", protesta Aguado. Para este colectivo, la reforma laboral no hace sino empeorar el panorama, ya que "consolida la lesión que producirá la nueva ley en la situación laboral de los investigadores". Por todo ello, FJI/Precarios secunda la huelga general, pero lo hace por libre, sin adherirse al manifiesto de los sindicatos. "En más de diez años luchando, UGT y CCOO no han demostrado ninguna sensibilidad hacia nuestros problemas específicos", lamenta Aguado.